
Chambre des Beprésentanës. 

S~ANCE ou ·t 8 Décsunss -t 867. 

CONTINGENT DB L'AR3lÉH POUR i 868 (~l. 

PREM:IER RAPPORT 
FAIT, AU NO~l DE LA SECTION CENTRALE M, PAR .i\l, \' A.NUIJ,UBEi.:t:li. 

Le Gouvernement a déposé, le 2à octobre dernier, un projet de loi, par lequel 
le contingent de l'armée pour j 868 est fixé à J 00,000 hommes et le contingent 
de la levée de milice pour la même année au maximum de 151000 hommes. ., 

Le premier chiffre est celui de l'effectif général de l'armée depuis 18a5; mais, 
si on veut l'atteindre réellement, iJ est indispensable, d'après le Gouvernement, 
d'augmenter le contingent annuel de la milice. 

Toutefois, 2,000 hommes du contingent annuel ainsi augmenté, ne passeraient 
que sept mois sous les drapeaux et seraient chargés spécialement, avec la garde 
civique, de la défense des places fortes. 

Si les Chambres adoptent ces idées, il sera nécessaire d'insérer dans la loi de 
milice des dispositions nouvelles relatives à cette partie de la levée annuelle, 
qui recevrait une destination particulière. 

Cette question de l'augmentation du contingent a aussi certaines liaisons avec 
la question plus vaste de l'organisation militaire, sur laquelle nous aurons 
incessamment à délibérer. 

Ces observations montrent l'impossibilité pour la Chambre de se prononcer dès 
maintenant sur la proposition du Gouvernement, qui a été renvoyée à l'examen 
de votre section centrale. 

Cependant, la Constitution exige que Je contingent soit voté annuellement; la 

(1) Projet de loi, n° 7. 
(') La section centrale, présidée par M. DOLEZ, était composée de l\lM, DU.MORTIER, CoOMANS, 

PmMEZ, VANIIUMDtÉCK, COUVREUR et DOUVJER·EVENEPOEL, 
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dernière loi, qui l'a fixé, n'ayant de force que pour un an, si la Chambre s'abste 
nait de la renouveler, les services de la force publique et de la défense nationale 
seraient enµè~~pi~µt· déso,r.,ganisés .à ,ll§t~r <tLI ;(,iir janvier ,{868.; 

i, •.• ~ •· .,. ' , ' .. •·. ' , .• v .......• . ., . ' ~-- .;..:, ' • . ;,;, -·' . ' . • 

Ce résultat n'est certainement dans les vœux de personne. 
En présence.de cette situ_ation et en .auendant .que tontcsles nplnlons puissent 

se formuler et se débattre dans 'une discussion prochaine et approfondie, le devoir 
àe la Lég~slature est de vot.~.f tPr~ri~pi~e~CI~t un:f g_iJP?~i.~ion qui fixe; pour !868, 
le contingent de l'armée et celui de _la levée de milice aux chiffres adoptés pour les 
années précédentes. 

Une loi ultérieure pourra modifier ces chiffres si la nécessité vient à en être 
démontrée. , 

Guidée par ces cènsldératicus, la -seetioncentrale chargée. d'examiner Je projet 
de loi sur le contingent de l'armée, tout en comptant présenter bientôt un rapport 
définitif sur les dispositions de ce projet et se prononcer sur les chiffres qu'il 
contient, croit devoir se borner pour le moment à soumettre, à la Chambre, la 
proposition de renouvcler:pµrepi~qJ ~~ siJilP!C:~P~! )?,-toi du contingent dans les 
termes où elle a été votée l'an dernier. • 

Cettè·résolu"tiful a été adoptée par quatre voix dintre deux; Ià'seetion centrale 
s'est assurée de l'assentiment du Gouvernement('). 

Le Rapporteur} 

V ANHU.MBÉECK. 

Le Présir),tnt, 
. ...,'.'Î_;_ 

H. DOLEZ. 

(1) Y~(,· Tarlhcxe. 
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PROJET DE LOI 
PROPOSÉ PAR LA SECTION CENTRALE. 

ARTICLE PREMIER. 

Le contingent de l'armée pour t 868 est fixé prov Isoire 
ment à 80,000 hommes. 

Anr. 2. 

. ~ile .contio'genHfe ·la levée de 'milice.pour 1868.est fixé pro 
visoirement au maximum de 10,000 hommes, qui sont mis 
i1 ln dlsposition.du 'Gouvernement. 

An.r. 5. 
La présente loi sera obligatoire le le• janvier ~868. 
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Bruxelles, le 18 dêeembre t867. 

· A Alonsieur le Président de la Cka.mbre des Représenumt«. 

.MONSIEUR LK PRÉSIDENT. 

Le projet de loi fixant le contingent annuel de milice qui est soumis à l'examen 
de la Chambre devrait être voté avant Je f ci· janvier prochain. D'un autre côté, 
Je projçt sur l'organisation de l'armée avec lequel la Joi sur le contingent est en 
étroite relation, ne pourra probablement pas être voté avant la fin de l'année. 
En présence de cette situation il m'a paru qu'il y avait lieu de vous faire 

connaître, Monsicm le Président, que le Gouvernement accepterait le contin 
gent ordinaire de i0,000 hommes, avec cette réserve que le vote de ce chiffre 
ne préjugerait en rien la solution à donner aux questions militaires qui font 
dans ce moment l'objet des délibérations de la Chambre. 
J'ai J'honncur ~c vous prier, Monsieur le Président, d'agréer l'assurance de 

ma haute consldération . 

Le Mir,istre de la Guerre, 
Bon GOETIIALS. 

_._ 


